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本报讯（融媒体记者 何沛）记者从市市场监管局
了解到，近日，禹会区市场监管局成功调解一起商标侵
权纠纷，并经禹会区人民法院予以司法确认ʪ这是我市
首例知识产权纠纷调解经司法确认的案件，此案件开
辟了我市知识产权纠纷Ž行政调解+司法确认ž的新
途径ʪ

据介绍，今年 11 月，某协会发现，淮上区某商行
侵犯了其注册商标专用权ʪ为此，双方产生纠纷并进
行投诉，请求维护其合法利益ʪ经过禹会区市场监管
局开展行政调解后，双方在平等协商的基础上达成
了一致意见并签订了调解协议ʪ协议达成后，双方当
事人申请司法确认，禹会区人民法院根据双方当事
人的申请出具民事裁定书，赋予该调解协议强制执
行力ʪ司法确认的同时，双方当事人立即履行了该行

政调解协议ʪ
知识产权纠纷行政调解是知识产权行政保护的重

要组成部分ʪ《知识产权强国建设纲要（ 2021－2035
年）》中提出，健全便捷高效ʩ严格公正ʩ公开透明的行
政保护体系ʪ探索依当事人申请的知识产权纠纷行政
调解协议司法确认制度ʪŽ此次Ż行政调解+司法确认ż
的工作实践，是进一步落实优化营商环境改革的有效
举措之一，有利于完善知识产权保护体系，及时有效化
解矛盾纠纷，实现知识产权纠纷快速办理ʩ执行到位，
切实保护创新成果，营造良好营商环境ʪž市市场监管
局相关部门负责人表示，接下来，将继续有效发挥行政
机关以调解方式化解知识产权纠纷的高效便捷优势，
促进司法资源的优化配置，强化知识产权全链条保护
重要意义ʪ

本报讯（融媒体记者 陈昂 通讯
员 金辰 文/图）11 月 15 日 15 时 30
分，随着线路开通命令下达，蚌埠工务
段顺利完成更换京沪货线淮河新桥上
下行 2 组钢轨伸缩调节器施工任务ʪ

京沪货线淮河新桥位于龙子湖区，
全长 1179 米，桥面到水面高差 20 米，
主跨 400 米，是南北货物运输重要铁路
线之一ʪ冬季气温降低，该桥钢结构材
质受热胀冷缩影响，容易造成几何尺寸
变化，钢轨伸缩调节器是应用于桥梁结
构上平衡线路和桥梁之间由于温度变
化ʩ加速与刹车以及混凝土收缩徐变引
起的伸缩差，能够有效缓解剧烈的梁轨
相互作用ʪ

针对施工过程中，桥面空间局限ʩ
天窗时间短等因素，该段提前谋划ʩ科
学调配施工力量，组织蚌东线路ʩ蚌埠
桥梁ʩ明光重点维修ʩ运输ʩ探伤车间
50 余名精兵强将，采取集中会战方式
进行施工ʪ

施工命令下达后，作业人员各司其
职，松卸零扣件ʩ枕木方枕ʩ钢轨对位ʩ
切除钢轨ƀƀ随后，轨道车进入线路将

旧伸缩调节器吊至道心护轨货两线间
步行板上，总长 13.15 米的新伸缩调节
器吊起落槽对位后，作业人员迅速进行
垫板调整ʩ上紧螺纹道钉ʪ

新伸缩调节器焊接采用铝热焊工
艺，考验的是作业人员Ž稳ʩ准ʩ快ž的过
硬技术本领，作业人员站在 20 米高的
桥梁上，头戴安全帽，娴熟地进行轨端
处理ʩ对位ʩ砂型安装ʩ封箱等步骤，当
镁条点燃后，橙黄的火焰向上翻滚，热
浪不断攀升，作业人员紧盯着焊接处，
约 20 分钟，焊接完毕ʪ打磨人员紧随其
后，推着打磨机在钢轨焊接处进行打
磨 ，现场火花四溢 ʪ待轨温冷却 至
370 Ƈ以下时，进行方正枕木，复拧扣
件ʪ施工负责人蚌东线路车间主任杨志
斌确认线路几何尺寸无偏差后，发出
Ž可以开通线路ž的指令ŸŸ至此，更换
钢轨伸缩调节器施工顺利结束ʪ

Ž此次施工，对冬季防断期间铁路
线路薄弱设备进行了补强，为不久即将
到来的春运提供优质的设备质量储备，
保障煤电运输安全畅通ʪž该段线路科
工程师周腾飞说ʪ

Ž同学们，大家看看，这是咱们午餐要吃的
牛肉，这是调味区，我们一起了解一下午餐是怎
么做出来的ʪž11 月 14 日，龙子湖区未来实验
小学的食堂里，老师正领着首批校园小记者开
展体验式课程ŸŸŽ食堂探秘žʪ

为了促进学生全面发展，未来实验小学在
丰富的课程体验中培育学生综合素质，依托校
园电视台启动了体验式课程，首批小记者走进
食堂，开展了第一期采访活动ʪ

此次采访主题与学生们生活密切相关ʪ学
校了解到很多学生对食堂很好奇，于是广泛征
集了学生的建议，校园电视台以Ž食堂探秘ž为
主题，带领首批小记者前往食堂开展实践活动，
解开大家心中的Ž谜团žʪ

小记者们在有关负责人的带领下参观了食
堂，并对大厨进行了采访ʪŽ牛肉为什么浸泡在
水里？žŽ为什么食堂里有三口锅？žŽ餐具要消毒
多久？ž带着同学们的疑问，小记者们为大家带
来了鲜活的报道，并通过视频在校园中广泛传
播，增进了同学们对食堂的了解ʪ

Ž校园实践活动来源于学生ʩ服务于学生，
希望学生在动手ʩ动脑的过程中增长知识ʩ开拓
眼界ʪž未来实验小学副校长施进楠说ʪ此次活
动不仅锻炼了学生语言表达能力，也鼓励学生
勇敢地展示自我，促进学生综合素质的提升ʪ

本报讯（融媒体记者 陈瑶）Ž把镜
头转过来看一下，这里是不是有人在烧
荒？赶快通知当地护林员去看看ʪž市自
然资源和规划局（市林业局）森林资源
科（防火科）科长陶有德打开自己的手
机 APP ，就能看到我市森林防火重点
区域的实时动态画面ʪ

在我市森林防火指挥调度中心内，
值班人员紧盯大屏幕，屏幕上每一块画
面对应一个监控摄像头的点位，监控人
员不仅可以对各画面进行 360 度旋转ʩ
上下跟踪拍摄，还可以根据需要随意拉
近监控画面，这就是我市正在使用的森
林防火智能监测预警系统ʪ

Ž我们借助森林防火智能监测平
台，足不出户就能实现森林防火重点区
域实时巡逻ʩ自动报警，严防森林火灾
发生ʪ一个摄像头就是一只Ż千里眼żʪž
陶有德告诉记者，只要监测区域出现火
星ʩ火苗ʩ烟雾，APP 就会持续报警，联
动机制会立刻响应，当地护林人员立刻
赶往现场进行查看ʩ处置ʪ

据悉，我市在健全防火队伍ʩ充实
防火物资的基础上，加快推进森林防火
监控系统建设，初步完成Ž人防+物防+
技防ž协同推进的森林防火规划建设
指标ʪ

2022 年，市辖区按照计划投资

200 余万元，新建 3 套森林防火监控
系统，覆盖老山ʩ东芦山ʩ西芦山ʩ燕
山ʩ大洪山等 5 座山体ʪ该系统由前
端摄像设备ʩ中端大屏系统ʩ终端手
机 APP 三大部分组成，建立以实时视
频监控为核心，全面感知ʩ深度应用ʩ
服务实战ʩ智慧高效的森林火情防控
体系ʪ前端设备为高塔上安装的 3 公
里热成像双光谱中载云台摄像机，利
用热成像ʩ可见光烟火识别ʩGIS 地
理信息系统等技术，对林区实现 24 小
时烟火识别ʩ视频覆盖ʩ火点定位等
功能ʪ中端大屏系统实时对各个镜头
所覆盖的范围进行监控，安排人员 24

小时进行值班值守ʪ终端手机 APP 第
一时间可收到监控烟火预警信息，确
保 火 情 可 以 在 最 短时间 得 到 有 效
处置ʪ

据统计，Ž十三五ž以来，蚌埠市共
投入森林防火建设资金 4200 余万元，
组建森林防火队伍 12 支共 258 人，建
设市县两级森林防火物资储备库 10
座ʩ森林防火隔离带 64.2 公里ʩ应急道
路 83.3 公里ʩ森林防火监控系统 9 套ʩ
安装视频监控 186 个，覆盖全市 85% 以
上森林防火重点区域ʪ相关部门计划在
1-2 年内实现全市森林防火重点区域
监控全覆盖ʪ

186 只Ā千里眼ā，开启森林防火智慧模式

钢轨Ā接骨师ā为桥梁Ā舒筋展骨ā

这样的Ā校园实践ā真有趣！
龙子湖区未来实验小学体验式课程Ā食堂探秘ā

知识产权纠纷有了Ā行政调解+司法确认ā新途径
我市成功调解完成首例商标侵权纠纷

学生们了解餐具的消毒过程Ǒ

蚌报融媒体记者 周芳林
通讯员 王茜 文/图

维修人员对钢轨焊接处进行打磨Ǒ

本报讯（通讯员 王纯婧 文/图）
11 月 15 日，雪华乡新时代文明实践
所联合万达社区新时代文明实践站，
邀请眼科专家为社区群众开展爱眼
护眼知识科普和眼科义诊服务ʪ

活动围绕Ž糖尿病眼底关爱日ž

主题展开话题，结合视频ʩ模型为大
家详细讲解了糖尿病对视力造成的
影响，控制和治疗手段等内容ʪ随
后，眼科专家免费为居民进行细致
地眼科检查，并针对居民的眼睛健
康情况给出治疗保健建议ʪ

雪华乡：

开展眼睛健康知识科普

本报讯（通讯员 袁泽生）今年
以来，青年街道扎实推进综合执法
队伍规范化ʩ制度化ʩ精细化，优化
执法力量，提升惠民水平，持续推动
城市管理重心下移，使综合执法融
入社区ʩ服务社区，打通为民服务的
Ž最后一公里žʪ

管理进社区ʪ建立常态化的工
作联络机制，由区城管局选派 3 名
优秀队员对接街道 3 个社区，同时
在社区所在地的小区内设立Ž综合
执法进社区ž人员公示牌，明确责任
体系ʩ监督渠道，严格监督考核，确
保工作落到实处ʪ

服务进社区ʪ定期到社区ʩ居
民小区接访ʩ走访，当好社区执法
员ʩ服务员ʩ宣传员和联络员 ，以

咨询服务ʩ发放宣传资料等形式，
深入宣传城市管理ʩ综合执法的
内涵意义ʩ法律法规及违法行为
危害性等内容 ，增进社区居民对
城市管理工作的理解ʩ支持和参
与ʪ管理前置，加强街道与社区的
联动 ，通过开展物业联合接待日
活动 ，Ž听民意ʩ解民忧ž，真心实
意地帮助社区ʩ帮助居民解决热
点ʩ难点问题ʪ

执法进社区ʪ将管理重心下移ʩ
执法关口前移，积极深入社区履行
综合行政执法职能，着重解决环境
卫生ʩ秩序维护ʩ园林绿化等城市管
理中乱搭建ʩ乱设摊ʩ乱设广告等各
类乱象，从源头上控制各类违法违
规现象的产生ʪ

青年街道：

综合执法进社区 服务群众Ā零距离ā

乐教邻里 唱响社区

胜利街道建筑一村社区日前在新时代文明实践站举办Ā乐教邻里 唱响
社区ā微型文艺演出活动，共吸引 30 余名社区居民积极参与，丰富了社区文
化生活Ǒ 通讯员 魏思圆 摄

f志愿服务f

f文明社区f

本报讯（融媒体记者 何沛
通讯员 孟冲）Ž餐桌文明ž是社会
文明和城市文明的重要体现，也是
彰显市民素质的载体之一ʪ公筷公
勺有没有摆上餐桌？商家有没有提
醒顾客适量点餐ʩ分餐分食ʩ剩餐打
包？倡导文明健康ʩ绿色环保的饮食
方式，大众参与度如何？近日，由蚌
埠市市场监管局主办，蚌山区市场
监管局承办的Ž倡导餐桌文明 推
广分餐分筷ž线下主题宣传活动在
蚌山区吾悦广场举行ʪ

Ž我发现，为了引导顾客自觉养
成节约用餐的好习惯，现在很多家
餐厅在墙上和餐桌上都张贴了Ż光
盘行动żŻ适量点餐ʩ杜绝浪费ż的文
明用餐宣传标语ʪ我在点菜时，服务
员都会咨询人数ʩ口味等，有针对性
地进行推荐ʪ如果吃不完，会建议顾
客打包带走ʪž市民张女士说，随着

Ż文明餐桌行动ż的深入开展，市民
能直观地从点餐上感受到变化ʪ

Ž在此次宣传活动中，我们向广
大群众宣传餐桌文明，拒绝餐饮浪
费；提倡分餐就餐，普及健康卫生的
就餐方式；倡导公勺公筷，帮助群众
养成良好的饮食习惯，从而进一步
提升餐饮食品安全水平ʪž蚌埠市市
场监管局相关部门负责人表示，分
餐是方式，不是目的ʪ希望在宣传
中，为广大群众普及健康生活方式，
使分餐理念融入到日常文明礼仪和
生活习惯中，倡导从现在开始，从你
我开始，养成良好习惯，让Ž分餐进
食ž成为文明餐桌的标配ʪ

百姓餐桌无小事，一筷一勺见
文明ʪ接下来，相关主管部门将加大
监管和宣传力度，倡导文明和谐用
餐文化，让Ž分餐制ʩ公勺公筷双筷
制ž深入人心ʩ走进更多家庭ʪ

倡导餐桌文明

推广分餐分筷

f文明实践f
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